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Editorial 
Presidencia

MUCHOS SUEÑAN CON EL FUTURO 
NOSOTROS LO ESTAMOS CONSTRUYENDO

Plasmar con palabras 3 años de esfuerzo en una hoja, quizá es posible 
solo si lo hacemos con el alma, con la honestidad y transparencia 
asimiladas en el seno familiar, donde fui enseñado a cumplir con 
decencia los deberes que se ajusten a la ley, como la única formula 
que nos posibilita convivir en sociedad con armonía. Cuando junto a 
mis compañeros de Consejo aceptamos Dirigir, y en mi caso Presidir 
los destinos de COOLECHERA, lo hicimos con convicción; sabíamos 
que enfrentaríamos a un enorme desafío, muchos amigos y 
conocidos con diferentes calificativos se encargaron de recordárme-
lo, intentando disuadirme de la intención de continuar. Pero la fuerza 
superior del universo que es Dios, me impulsó desde las interiorida-
des de mi alma, para que asumiera el compromiso; y así lo hice 
impulsado por la enérgica vibración de mi ancestral pasión Ganade-
ra,y la entrega encapsulada de mi vocación de médico Neurociruja-
no, y aquí me tienen hoy frente a ustedes, en constante lucha, 
buscando el bien mayor para las personas y la sociedad en la que se 
desarrollan nuestras vidas. Siempre he sabido que esto solo se logra 
con entrega y mucho trabajo sumándole templanza al carácter. 
Sabemos que lo imposible, solo se hace posible, cuando hay entrega 
al trabajo y templanza en el carácter, y con base en ese planteamien-
to actuamos con mucha Prudencia y Responsabilidad, porque 
entendimos que lo que se encontraba en peligro era la existencia de 
nuestra INDUSTRIA COOPERATIVA, y con ella indisolublemente 
unidas el futuro de nuestras EMPRESAS GANADERAS y la 
subsistencia de más de 25.000 familias del Caribe Colombiano. 
¡Tremendo desafío!

El 24 de abril de 2019, nos posesionamos y ante la expectante 
incredulidad de muchos, iniciamos la ardua tarea de recuperar 
administrativamente la empresa y a su maltrecha salud Financiera y 
administrativa; gastamos valioso y considerable tiempo conociendo 
las complejidades, fortalezas y debilidades de nuestra querida 
Cooperativa COOLECHERA INDUSTRIAL, y encontramos que gran 
parte de sus riesgos y dificultades, resultaban entre otros, de los 
años de atraso en Tecnología Digital que teníamos, y que generaban 
un alto porcentaje de manualidad en todos los procesos, derivando 
eso en muchas dificultades. Apoyados en grupos de profesionales 
expertos en diferentes áreas y disciplinas, que realizaron el diagnos-
tico de la real situación de la empresa, y basados en este, y luego de 
un profundo análisis, iniciamos los cambios que fuimos implementa-
do según las circunstancias lo fueron permitiendo, con mucha 
paciencia y prudencia, y hemos ido logrando nuestro objetivo de 
transformación progresiva, de la Industria cooperativa Coolechera , y 
en ese proceso de cambio nos encontramos inmersos hoy, con la 
tranquilidad de tener el control informático de la DATA de la empresa

estro derrotero siempre se apoyo  en la premisa de hacer el bien con 
equilibrio, y lo fuimos logrando; mientras el mal se desvanecía 
doblegado por  las buenas  acciones  perdurables. Sabemos    que 
el bien y el mal viven en coexistencia indisolublemente unidos en la 
realidad; los invito a  cambiar de pensamiento,para que cada uno de

nosotros genere ese cambio interior por el bien de todos; es en la 
paila de nuestro corazón donde hierven nuestros sentimientos, y es 
allí donde se debe dar el verdadero cambio. RECORDEMOS  que en 
el Cooperativismo las personas se unen voluntariamente en el 
intento de satisfacer sus necesidades y aspiraciones: económicas, 
sociales y culturales, y en el caso de COOLECHERA a través de una 
Empresa Industrial  de propiedad COOPERATIVA conjunta, basada 
en la democracia, la igualdad, la responsabilidad social y el respeto 
hacia los demás.

Los hechos, las cifras y los números va mostrando que si es posible, 
y que con el esfuerzo de todos, en este tiempo lo estamos logrando, 
haciendo el bien responsablemente, porque hasta para ser bueno 
hay que saber serlo; sin atropellar a nadie, estamos construyendo el 
Faro de luz que nos guía, asegurándolo para que alumbre a los que 
nos sucedan a nosotros y a las próximas generaciones de Cooleche-
ros;  ese Faro evitará que nuestra nave Coolechera naufrague en las 
aguas tormentosas de las malas desiciones y actuaciones; el camino 
señalado permitirá durante el desarrollo de nuestras vida administra-
tiva, actuar como seres humanos, como seres de luz, haciendo el 
bien con justo equilibrio. 

No puedo dejar de hacer especial mención de nuestros compañeros 
directivos : Pino Manco, Rafael Guette, amigos que aceleraron su 
partida al mas allá, como causa de la peste Pandémica del Covid 19, 
cuya desgracia ademas de arrebatar muchas vidas, detuvo y frenó 
en seco al Mundo, y paralizó la humanidad, y con ella todas sus 
actividades, al punto que el año 2020  la economía Mundial no lo 
toma en cuenta para sus proyecciones económicas y financieras. 
Esta peste Pandémica nos mostró la cara de nuestra fragilidad 
humana y por un instante la cara del apocalipsis, como haciéndo un 
llamado a la reflexión. Lamentablemente hoy aún persisten sus 
efectos, impidiendo que nos estrecharnos en un fraternal abrazo 
físico, al punto de obligarnos a realizar nuestra asamblea de forma 
Mixta: presencial y virtual, para evitar contratiempos y poder cumplir 
con las disposiciones de la emergencia Sanitaria. 

La realidad es que COOLECHERA cambió para mejor, los hechos, 
las cifras, y los números así lo demuestran; hoy avanzamos con 
optimismo, esperanza y fe; porque tenemos una Coolechera 
Positiva, con un porvenir promisorio; ya incorporada en la digitaliza-
ción de todos los procesos de la empresa que no existían, generán-
donos ventajas competitivas innegables a corto y largo plazo; 
fomentando el trabajo colaborativo y la comunicación interna, 
proporcionando una capacidad de respuesta rápida en un entorno 
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cambiante, ofreciendo nuevas oportunidades de negocio gracias al 
análisis de datos para mejorar la experiencia del cliente y su relación 
con la marca.

Llego el tiempo de ocuparnos de NUESTRAS EMPRESAS 
GANADERAS , Y que nuestra INDUSTRIA COOPERATIVA se ocupe 
de apoyar sin estrecheces su otro componente que conforma el ente 
COOLECHERA.

COOLECHERA COOPERATIVA, está integrada en 2 partes que 
deben estar Fusionadas e indisolublemente ligadas,  en un solo ente 
llamado COOLECHERA. La división del pasado ocasionada por 
nosotros mismos, volvió distante y divorciamos nuestra INDUSTRIA 
COOPERATIVA del  componente de nuestras EMPRESAS 
GANADERAS, con los resultados que ya todos conocemos.

Esta administración  está decidida a preservar esa union y a desarro-
llar en esta nueva era,el programa del CÁNTARO para LA FINCA; 
que como consejo en todo este tiempo hemos ido construyendo las 
bases para ese Fortalecimiento; hoy sabemos: cuantas Reses tiene 
cada asociado, la ubicación por coordenadas de nuestras fincas; 
conocimiento que dará el pie para la siembra de 12 millones de 
Árboles, encaminando nuestras empresas Ganaderas hacia la 
carbono Neutralidad, para que podamos Obtener con TRAZABILI-
DAD un mayor valor $$$$ por cada litro de Leche y por cada kilo de 
Carne producido; ese valor superior deberá ser pagado por la 
Industria y el consumidor final.

La Leche y Carne producida por nuestros ganados con pastos en 
silvopastoreo, llamadas Leche y carnes verdes, contienen el doble 
de CLA( Ácido linóleico conjugado) que tiene un mayor valor por litro 
de leche y por kilo de carne en el mercado mundial. Identificaremos 
nuestras vacas que produzcan leche B-caseína a A2A2, para poder 
obtener un mayor valor $$$ por litro entregado. En la realidad 
estamos adelantando actividades concretas para fortalecer nuestras 
Empresas Ganaderas unidos con nuestra INDUSTRIA COOPERATI-
VA, para que seamos un solo ente, produciéndotelo transformando 
nuestra leche y produciendo carnes de Altísima calidad. Lo LOGRA-
REMOS, ya iniciamos la CONSTRUCCIÓN DEL VIVERO DE 
TENERIFE, para Sembrar Arboles, que nos permitirán cobrar $$$$ 
Bonos  de carbono, Bonos de Biodiversidad, Leche y carne carbono 
neutra,mejor precio por litro de leche y kilo de carne verde.

Este programa está en Desarrollo, y lo mostraremos en la   presenta-
ción de la asamblea.

Al igual que todos ustedes soy un ganadero que vive a diario las 
vicisitudes de nuestra actividad, con alegrías,tristezas, impotencia, y 
desaliento, pero con fe y la esperanza, de que siempre vienen días 
mejores en el cíclico acontecer de la vida; por eso nuevamente ante 
todos estos logros los invito a abandonar el pesimismo,la confronta-
ción y la pelea que tanto daño nos hizo en nuestras empresas 
Ganaderas y en nuestra Industria cooperativa; No podemos,ni 
debemos permitir que unos pocos nos encadenen al pasado.

Somos la gran familia COOLECHERA; es nuestro deber continuar 
construyéndola entre todos, para nuestro usufructo y el de nuestra 
posteridad, trabajemos por una mejor Cooperativa, un mejor país y 
una mejor sociedad. Ya se acercan las lluvias, que para nosotros son 
una bendición, “Como en Abril el campo, que tiembla de pasión; bajo 
el influjo próvido de espirituales lluvias, el alma está brotando 
florestas de ilusión”; temblemos fortalecidos en este REVERDECER 
DE LA ESPERANZA, que Dios nos ha dado por estar apoyados en  
la fuerza del amor y en la fuerza de la pasión que que construye y nos 
enriquece. 

BIENVENIDOS A LA COOPERATIVA COOLECHERA III MILENIO

Dr. Ricardo Feris Chadid

Dr. Ricardo Feris Chadid
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Esta revista Coolechera nace como un medio de noticias positivas, para dejar huella en la gente que se encuentra en el sector 
Agropecuario, en la ganadería y en el negocio lácteo, para contrarrestar aquellas noticias desalentadoras en un mundo post 
pandemia, en donde solo nos quedo la fe y la ganas de salir adelante. 

Coolechera con 89 años de existencia busca acortar distancias, contándoles sus experiencias, sus alianzas, mostrándoles el 
trabajo de sus colaboradores, y presentándoles nuestros Asociados, líderes en la ganadería lechera, llevando ánimo y esperanza 
del día a día hasta sus hogares.

Agradezco a todo el equipo que hizo posible esta publicación, a los Colaboradores por su trabajo inalcanzable, a los asociados 
que hacen posible la existencia de la Cooperativa y a todos los proveedores que continúan confiando en nuestro trabajo.  

Esperamos nos acompañen en esta primera edición y en las que vienen en adelante. 

.

Jaime Dugand
GERENTE GENERAL

AGRADECIMIENTO
DE GERENCIA
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Coolechera y Banco Agrario recorrieron la 
planta observando los avances y mejoras de la 
Cooperativa durante los últimos años.

Coolechera recibió a Banco Agrario para seguir trabajando en 
sinergia y afianzar las relaciones comerciales de ambos; la 
Cooperativa ha liderado convenios con el banco para productos que 
beneficien a los empleados y asociados, en la visita pudieron ver los 
avances en el tema tecnológico, operativo y administrativo además 
de aprender sobre los procesos para obtener los productos finales.

María Alejandra Támaras, Gerente banca empresarial regional 
costa Banco Agrario, dice: “dentro del Core del banco está la 
integración de pequeños, medianos y grandes ganaderos, hay que 
resaltar que coolechera es importante para nosotros ya que del 
sector lácteo es la más representativa de la costa, y vemos que 
están muy bien, que manejan estándares buenos y que necesita 
crecer, se ve el cambio y el buen manejo administrativo”.

“Gracias al Banco Agrario por su visita, por su tiempo y sus 
comentarios positivos de toda la gestión que se ha hecho los últimos 
3 años en la Cooperativa, la idea es seguir creciendo con el banco 
que se creó para trabajar de la mano con el ganadero.” Finalizo Jose 
Victor Chahin Gerente Financiero Coolechera.

Otros comentarios de los visitantes:

“Primero que todo felicitar a Coolechera por su proceso productivo, 
se nota que hay una optimización en los procesos, una ciclicidad en 
lo que tiene que ver con su área y planta productiva, los planes que 
tienen de expansión comercial, se pueden evidenciar que lo 
lograrán, ya que es una planta con un potencial de crecimiento 
grande en la costa y que además de esto tiene un proceso de alta 
calidad en sus productos” también comento Nestor Quiroga, 
Analista técnico de Gerencia Banco Agrario.

Jhovany Marín Coordinador de crédito en Banco Agrario, menciono: 
“Durante la visita vimos una empresa muy organizada, unas 
finanzas muy bien administradas, aprovecho el momento para 
felicitarlos por eso, esperamos podamos concretar otra buena 
alianza y trabajar de la mano”

Jose Victor Chahin Gerente Financiero – Jhovany Marín Coordinador de crédito Banco Agrario –  Nestor Quiroga Analista  técnico Gerencia 
Banco – Ozami Duque Gerente de Producción – Maria Alejandra Támaras Gerente Banca empresarial Regional Costa – Lina Canedo 

Coordinadora de Seguridad y salud en el trabajo – Juan Carlos Cardenas Jefe de planta Leche en polvo.
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Coolechera y Analdex se sentaron como aliados, para potencializar el comercio exterior de la 
compañía y así llevar sus productos lácteos a otros países.

“Esta alianza busca fortalecer el comercio exterior de Coolechera, una de las razones fundamentales de mis esfuerzos desde que entre a formar 
parte de la Cooperativa, ya es momento para que el sabor de una de las empresas más grandes de lácteos en la costa atlántica sea conocida 
en otros países” menciona Jaime Dugand Gerente General de Coolechera.

Vale destacar que esta coalición será la oportunidad para potenciar las exportaciones de productos colombianos con un valor agregado como 
por ejemplo el tipo de alimentación del ganado, lo que hace que la leche sea de excelente calidad y tenga un diferencial en su composición, esto 
asegurará un crecimiento del mercado para la cooperativa.

Luis Blanco Gerente de la Regional Caribe Analdex, el gremio líder de comercio exterior y logística dice: “nosotros vamos a apoyar y acompañar 
a Coolechera en sus procesos de internacionalización a través de información, asesorías, estudios técnicos, capacitaciones de normas, procedi-
mientos y demás estrategias del conocimiento en este ámbito, brindando información oportuna, legible, aplicable con el fin de optimizar sus 
procesos e insertarse al comercio exterior con mayor seguridad”.

Jaime Dugand  Gerente General Coolechera y Luis Blanco Camacho Gerente Región Caribe Analdex

10
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Coolechera muestra su compromiso ambiental 
al lograr obtener Sello VERDE DE VERDAD 
(SVDV) que otorga Centro América de CO2CE-
RO y la regional Caribe en la categoría Semilla.

El SVDV permite a COOLECHERA destacarse en el mercado, 
mostrando al mundo nuestro enfoque sostenible y comprometido 
con las actividades y procesos, que buscan mitigar el cambio 
climático con acciones que generan impacto positivo en la sociedad.

Dr. Ricardo Feris Chadid presidente junta directiva Coolechera 
comenta: “Somos la primera cooperativa láctea en recibir este 
reconocimiento a nivel nacional, logro que nos acerca a la cristaliza-
ción de nuestro sueño de ser la COOLECHERA del III MILENIO; 
digna representante de los pequeños y medianos ganaderos y de la 
industria alimentaria en general. Nos sentimos orgullosos y estamos 
motivados para continuar construyendo hoy el futuro”.

Dicho logro como lo menciona el Dr. Feris, es la suma de muchos 
esfuerzos, desde que la Cooperativa empezó a ser parte del 
programa de carbono neutralidad dirigida por el Ministerio de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sostenible en el 2019, con acciones como la 
primera medición de huella de carbono, que se ha seguido 
monitoreando año tras año con el fin de llegar a la meta de carbono 
neutralidad en el año 2030.

Aylin Camargo Jefe de Gestión de Calidad e Inocuidad Coolechera – Ana Za�ra Núñez Consultora de 
Sostenibilidad ambiental en CO2CERO
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Coolechera tiene como principio brindarle 
seguridad al asociado, al productor de leche, 
al consumidor y a todos los que hacen parte 
de la cadena

Coolechera obtuvo la certificación BASC versión 5 y estándar 5.01 
aplicable al exportador, alineado con los requerimientos mínimos de 
seguridad CT-PAT, lo que significa que los procesos en la empresa 
tienen indicadores que permiten medir y controlar la cadena 
logística, brindando alertas en determinados momentos si hay 
riesgos de cualquier tipo de contaminación que como empresa se 
deban evitar.

Las empresas que obtienen la Certificación en el SGCS (Sistema de 
Gestión en Control y Seguridad) BASC, se comprometen a 
gestionar los riesgos de su cadena de suministro para prevenir 
perdidas por hurto, actividades de sabotaje, LA/FT (lavado de 
activos y financiación del terrorismo), corrupción y soborno, 
contaminación con sustancias ilícitas, mediante la aplicación de los 
diferentes controles operacionales enumerados en los Estándares 
mínimos de seguridad para mantener la integridad de la carga 
desde las instalaciones de la Compañía hasta el Cliente Final, 
generando Confianza y Seguridad.

Flavia Del Vecchio Directora Ejecutiva de BASC Barranquilla 
comentó “Pienso que es un logro muy significativo, la obtención de 
la certificación BASC para la Cooperativa más reconocida y querida 
de la región, porque hoy en día pueden exportar realizando 
operaciones seguras y confiables para sus clientes, proveedores y 
asociados de negocio. COOLECHERA es un digno representante 
del sector lácteo de la Costa Atlántica para Colombia y para el 
mundo”.

La certificación BASC se logró después de la implementación de la 
Norma en todos los procesos de la organización que duró               
aproximadamente 1 año, y que culmina con la auditoria de gerencia, 
el área administrativa, el área financiera, compras, recursos 
humanos, producción, logística, seguridad, tecnología, etc
.
Lo que da por respuesta y demuestra que la empresa cuenta con 
una adecuada gestión administrativa que garantiza el control y la 
seguridad de sus operaciones, uniendo varios propósitos trazados 
por la empresa, como llegar a Coolechera del III milenio, dándole 
énfasis a la actualización, al crecimiento tecnológico y a la 
seguridad que da pertenecer y comprar a una de las cooperativas 
con más años de antigüedad en el país y la empresa de productos 
lácteos más grande de la costa.

“Esta certificación le da seguridad al cliente de que toda la carga ha 
tenido un proceso detallado que no permite que esta sea                   
contaminada y en donde su nivel de custodia es fuerte y                        
organizada” manifestó Aylin Camargo Jefe de Gestión de Calidad e 
Inocuidad de Coolechera.

“La compañía viene trabajando en todos sus procesos para obtener 
certificaciones que le permitan a COOLECHERA tener productos 
con una calidad e inocuidad excelente, recibir la certificación BASC 
es un logro que permite entrar a mercados internacionales, con 
trámites más ágiles, procesos más seguros y mejores tratos con las 
instancias de gobierno.” Menciona el Gerente General de               
Coolechera, Jaime Dugand.

¿Qué sigue para Coolechera en este ámbito?

Coolechera durante el 2022 seguirá capacitándose con BASC para 
hacerle frente al reto 2023 y obtener la certificación BASC versión 6 
que contempla los 6 cambios específicos que legislo la organización 
mundial de aduanas durante este año.

Jaime Dugand Gerente General de Coolechera 
y Flavia Del Vecchio Directora Ejecutiva de BASC Barranquilla 

COOLECHERA TIENE 
CERTIFICADO BASC
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Jacob Barrios Zamora (Auxiliar Integral SST), Jorge Aguirre Otero (Coordinador Ambiental), Indira Urina Andrade (Asistente SST), Anyelin Perez 
Cassiani (Asistente SST), José Cañas Jimenez (Practicante Gestión Ambiental), Elkin Avellaneda (Auxiliar SST), Lina Canedo De Lavalle 

(Coordinadora SST), Neder Alcalá Jefe de seguridad y salud en el trabajo de la Sociedad Portuaria de Palermo

Los colaboradores del área de SST y el equipo 
de Gestión ambiental de Coolechera, visitaron 
la Sociedad Portuaria Palermo, para compartir 
experiencias e intercambiar conocimientos

En el contexto del plan anual de trabajo 2022, del proceso de 
Gestión humana en cabeza del Dr. Gabriel Aljure, en el área de 
Seguridad y Salud en el trabajo, se desarrolla un proyecto llamado 
experiencia SST (Seguridad y Salud en el trabajo), cuyo objetivo es 
visitar empresas e instituciones que compartan su experiencia 
desde este ámbito.

Como primera acción, se visitó la sociedad portuaria Palermo, 
teniendo como guía y anfitrión al jefe de seguridad y salud en el 
trabajo del puerto, Neder Alcalá, quien brindó al grupo un recorrido 
en la planta y explico las estrategias implementadas en SST en el 
puerto.

“Nosotros como Coolechera, nos agrada contar con alianzas y este 
tipo de relaciones que permitan espacios de intercambio de 
conocimientos y experiencias, retroalimentando nuestra forma de 
manejar los procedimientos, procesos y reglamentaciones, claro 
está, todo evaluándolo y adaptándolo al sector alimenticio”,               
menciona Lina Canedo Coordinadora de Seguridad y salud en el 
trabajo de Coolechera.

Por su parte el puerto cuenta con un programa de influenciadores 
de la seguridad, donde su filosofía se basa en analizar los riesgos, 
antes de iniciar los trabajos, conversar siempre positivamente con 
los trabajadores y ser un ejemplo a través del comportamiento 
seguro.
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Soy Miguel Barranco Villa, tengo 31 años y soy propietario de la 
Finca la Experiencia, ubicada en Sabanas, Magdalena en el 
corregimiento del Piñón. 

Crecí en una familia ganadera (mi abuelo Nicolas Barranco, mi papá 
Miguel Barranco De La Hoz, y mis tíos Lisandro y Nicolas Barranco) 
siempre me inculcaron el amor por el campo, el ganado, los 
caballos.

Estudie en la Universidad Del Norte, Administración de empresas, 
pero recuerdo todas las vacaciones siempre ir con ansias a la finca, 
por eso le doy gracias a mi familia por el apoyo incondicional para 
seguir con el legado de la ganadería. 

Soy asociado de Coolechera y quiero resaltar que esta administra-
ción ha salido de su zona de confort, interesados en las exportacio-
nes y en generar alianzas con beneficios para el sector y para todos 
los ganaderos que hacemos parte de la cooperativa

Por eso hoy quiero compartir mi experiencia con toda la familia 
Coolechera, y espero que siempre tengan presente a todos los 
pequeños y medianos ganaderos como lo soy yo.

A lo largo de mi corta edad he aprendido qué debemos tener 
presente las buenas prácticas ganaderas para generar una mayor 
rentabilidad en nuestras fincas, para mi es fundamental el 
mejoramiento de pasturas, el mejoramiento genético, y el Manejo 
organizado y adecuado de la rotación en la finca.

Es importante mencionar que la finca la experiencia cuenta con más 
de 40 hectáreas, por lo cual he definido fortalecer la lechería que 
será mi fuerte. Soy una persona que se proyecta y trabajo para que 
a mediano plazo sea la mejor de la zona y a largo plazo una de las 
mejores a nivel nacional.

Actualmente en el mejoramiento de pasturas en la finca la Experien-
cia cuento con una variedad de pastos como cuba 22 que es un 
forraje muy digestible con alto contenido de proteína, el Massai que 
funciona para ganado de doble propósito, angleton normalmente 
usado para ganado escotero y terneros, el Mulato que posee raíces 
profundas lo que lo hace resistente a la sequía. Estrellita de 
crecimiento rápido, Mombaza que se adapta muy bien al trópico y 
pasto natural.

Todo lo anterior, es porque necesito tener la mayor cantidad de 
pastos que le ayude a mis animales a su producción de leche, pues 
sin pasto no hay leche.

También trabajo por seguir mejorando la genética de mis animales, 
aunque para muchos ganaderos nos es difícil mejorar esto, por el 
tema de costos, podemos aprovechar diferentes herramientas, 
como el convenio que tiene Coolechera con el Banco Agrario, que 
ha sido una ayuda para nosotros y para aquellos que quieren 
mejorar genética.

En mi finca actualmente manejo Girolando que es el resultado del 
cruce de las razas Gir y Holstein, Semental Holstein y Criollo o 
como los conocemos costeño con cuerno, razas que aportan leche, 
sin embargo, a largo plazo me quedare con Girolando y Holstein.

Por último, hablo de la rotación constante, debido a que esta 
permite optimizar el pasto, la condición corporal del animal y cada 
centímetro de la finca, es bueno dejar descansar la tierra, por eso 
hacemos la rotación, la cual depende de la cantidad de tierra, del 
pasto que se use y de la cantidad de animales que tenga cada 
ganadero.

Me gustaría invitar a todo el gremio que no se cansa con los 
problemas del día a día, a que no bajemos los brazos, que sigamos 
con esta linda pasión, y sigamos enseñando e incluyendo a 
nuestros hijos y nietos en esta linda profesión.

“La ganadería es pasión, es amor y todo lo 
que hago es para continuar con este legado 

que mi papá, mis tíos y mi abuelo me han 
enseñado, así que trato de cada día aprender 

más sobre el sector”.

 Asociado
Soy
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Coolechera afianza lazos con la fuerza pública, generando estrategias en conjunto que 
prevengan posibles riesgos en cualquiera de los eslabones de la cadena láctea.

Coolechera en su búsqueda continua de mejora, quiere optimizar las condiciones de seguridad física de sus activos estratégicos, 
como lo es, dinamizar las actividades de control en toda la cadena de producción, además de incrementar el uso de sistemas 
tecnológicos, enfocados al seguimiento preciso de todo el proceso de seguridad de la Cooperativa.

Por lo anterior, se está haciendo un trabajo de relacionamiento constante entre Coolechera y la fuerza pública, liderado en la 
Cooperativa por el área de seguridad física en cabeza del Mayor John Carvajal.

Como primeras acciones se han realizado diferentes visitas a Departamentos donde la Cooperativa tiene presencia, ya sea con 
sus asociados, o donde se encuentran ubicados algunos centros de acopio (CDA), puntos de venta del sabor, Almacenes agrope-
cuarios o sus plantas de producción. Esta relación va dirigida a atender de manera oportuna los eventos que se puedan presentar 
que afecten la cadena productiva.

“El área de Seguridad Física trabaja en búsqueda de estrategias, que mitiguen todos los posibles escenarios inseguros que pueda 
tener la Cooperativa”. Menciono el Mayor Carvajal.

Mayor John Carvajal Jefe de Seguridad Física Coolechera - Andrés Carillo Comandante operativo de la Policía 
Magdalena y su equipo de trabajo de los municipios Fundación y Pivijay  
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Estamos entre las 10 marcas

@Coolecheraoficial
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El criterio de la revista para el contenido de las 
publicaciones se basa en los conocimientos 
adquiridos a través de las entrevistas 
realizadas para la construcción de los 
artículos periodísticos, que tienen que ver con 
las alianzas estratégicas de la Cooperativa, el 
trabajo de las áreas y la biografía de los 
asociados. 
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publicación están determinados por el 
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y responsables con el medio 
ambiente.
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